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距离东京奥运会开幕还有四个多月，作为开幕前最重要
的一环，奥运火炬接力已经近在眼前，然而东京奥组委如今
不仅面临一个月30多人辞任火炬手的危机，出发地福岛县的
新冠肺炎感染状况也不容乐观。 至于讨论了很久的是否“闭
门”举办问题，东京奥组委表示将在3月底前决定是否允许海
外观众入场，4月底就允许多少日本本土观众进入场馆做出
决定。 本版撰稿 本报记者 葛敏

3?3日,?际奥委会主席巴赫通过视频连线在五方会议上致辞

面向举办东京奥运会，东京奥组
委主席桥本圣子、东京都知事小池百
合子、奥运相丸川珠代、国际奥委会主
席巴赫、国际残奥委会主席帕森斯3日
举行的五方磋商，就在3月内判断能否
接纳海外观众达成一致。据悉日本政
府当天已朝着不接纳的方向展开协
调，五方磋商确认会场观众人数上限
将在4月内做出决定。
丸川珠代在磋商结束后就海外观

众称“状况很严峻，需要谨慎判断”，
“日本国民对变异病毒的关注度非常
高，日本将消除国内外对举办奥运的
担忧，就举办一届安全安心的奥运开
展广泛宣传。”
桥本圣子表示她个人认为应该在

3月25日火炬传递开始前做出决定，
决定海外观众能否进入日本的问题，
“因为疫情形势每分钟都在发生变化，
大家应该采取科学的态度，积极采纳
医学专家的建议，然后做出合适的决

定。我们必须考虑酒店、旅行社等各方
的利益。同时日本居民也非常关心这
个话题，为了他们的安全考虑，我们应
该尽快对海外观众能否入场这一问题
做出决定。”而入场观众人数的上限，
她认为应该参考现在日本国内体育赛
事的规定。现在日本国内比赛的规定
是，入场人数不能超过赛场容量的一
半。

东京奥运会协调委员会主席、来
自澳大利亚的国际奥委会委员科茨在
接受东京电视台采访时说，是否允许
海外观众入境，决定权在日本政府，
“我希望由日本政府做决定，我认为他
们将在本月晚些时候做决定。”

巴赫则强调，实现安全安心的奥
运，进行公平的比赛，这将成为奥运
的核心。“使奥运成功的关键在于防
范新冠肺炎的对策。必须切实采取对
策，以确保所有的参加者、日本国民、
东京都市民的安全。”

东京奥运会火炬接力将于3月25
日于福岛县开始，经过47个都道府县，
一直到7月23日结束。不过近日日本
搞笑艺人、歌手、演员、运动员等知名
人物纷纷辞任，引发热议。
最早提出辞任火炬手的艺人是搞

笑组合“伦敦靴子一号二号”的田村
淳。2月初，田村淳对于原东京奥组委
主席森喜朗的“不管国内疫情状况如
何，都必须举办奥运会”、“火炬接力让
名人去田里跑跑不就好了”等发言表
示无法理解，不能接受，并在自己的视
频频道上宣布了辞任爱知县火炬手的
消息。同时，森喜朗关于歧视女性的发
言也导致超过500名奥运志愿者和大
量市民火炬手请辞。
随后，爱知县公布消息称，天才将

棋棋士藤井聪太已于去年11月以“要
专注将棋”为由辞任火炬手。到了2月
底，歌手五木宏、阿部真央，演员常盘
贵子、斋藤工、玉城蒂娜、渡边彻等人
相继以“由于火炬接力时间安排变更，
和已定活动行程冲突”为由请辞。3月
6日，偶像组合TOKIO和演员洼田正孝

也以同样理由辞任火炬手。包括这些
名人在内，目前已经有20个都县超过
30位火炬手辞任。

一位艺人事务所的工作人员表
示，东京奥组委主席桥本圣子在之前
的发布会上指出，对于火炬手的防疫
工作，已经制定了火炬接力时要戴口
罩、提前两周避免外出聚餐和前往人
口密集的场所等具体方针，“被选为火
炬手的艺人大多行程繁忙，让他们提
前两周回绝掉所有工作对事务所来说
十分困难。事实上，不少当选火炬手的
艺人去年因为奥运会不能如期举办而
被打乱行程后，就已经在以辞任为前
提，调整行程了。”
而原东京都知事舛添要一在社交

媒体表达自己对这一情况的想法“让
艺人等知名人物来担任火炬手，就如
同招揽客人的大熊猫，会引发人群聚
集问题（对防疫不利）。取消所有名人
的火炬手资格，倒是能让火炬接力成
功的一个办法。”距离火炬接力开始只
剩十几天，明星辞任的多米诺骨牌是
否会继续下去？

明星担忧防疫不力
纷纷辞任奥运火炬手

据日本放送协会消息，截至当地
时间3月6日23时59分，日本报告新增
新冠肺炎确诊病例1054例，已连续四
天单日新增在一千例以上。其中，东京
新增病例293例；千叶县新增109例；神
奈川新增113例；新增相关死亡病例40
例。

面对新冠肺炎疫情反弹的迹象，
日本政府已决定对构成日本“首都圈”
的东京都及神奈川、埼玉和千叶三县
的防疫紧急状态再延长两周，从3月7
日延长至3月21日。日本国土交通相赤
羽一嘉在5日的记者会上表示，配合把
新冠病毒紧急事态宣言延长至21日的
政府方针，旅游支援项目“Go To
Travel”继续在全国暂停，“在宣言被
延长的情况下，该项目不会立即重
启。”首相菅义伟在参院预算委员会上
就3月内重启该项目时预测说“目前大

概很难”。
日本政府新冠病毒感染症对策小

组会会长尾身茂在参院预算委员会会
议上表示，预计新冠肺炎疫情今年内
不会“平息”。他称即使假设年内人口
的六七成接种疫苗，恐怕到冬天时疫
情仍会扩大，并时而出现重症患者。作
为疫情平息的定义，尾身认为“再过一
年，或者再过两年，像季节性流感那
样，不再有很大的不安就是平息”。

在这样的大背景下，《读卖新闻》
发布了最新针对奥运会的民意调查，
根据调查的结果显示，58%的受访者
非常反对今年如期举办奥运会，其主
要还是害怕疫情进一步传播。同时有
人用实际行动表达着他们的不满，据
《每日体育》报道，3月6日，在日本奥
委会办公大楼附近，有市民团体举行
示威游行活动，示威队伍高喊要求取

消东京奥运会及归还主办权的口号，
还以蓝色防雨膜遮盖办公大楼前的奥
运五环标志以示抗议。现场有大约50
名警察维持秩序。

尽管如此，日本官方还是坚持奥
运会将如期举办。东京奥组委首席执
行官武藤敏郎在接受采访时列举了三
个奥运会不可能再次推迟的原因。“第
一个原因，是全世界的运动员不可能
在巨大的压力下，再花一年的时间进
行训练；第二，国际社会也不会允许东
京奥组委让奥运会再推迟一年举行；
第三，奥组委也不可能把奥运村再保
留一年时间，因为那些房子已经售出，
并将在2024年3月交付业主。”

武藤敏郎断言：“尽管仍然有人认
为奥运会应该再次推迟，但从我的观
点来看，再次推迟是不可能的。”

市民团体游行示威抵制奥运
日本官方称不可能再次推迟

有人退出，就有人替补加入，当之
前落选的市民火炬手收到“恭喜你当
选”的短信，又会是怎样的一番心境
呢？
原定于福岛县田村市参加火炬接

力的一名男性，因为无法接受森喜朗
的发言而辞退火炬手一职，生活在田
村市大越町的佐久间辰一被官方安排
为他的替补。“我之前看到新闻，知道
有人因森喜朗发言而请辞的消息。”
69岁的佐久间说道，“在那五天后，也
就是2月15日，福岛县负责火炬接力的
人向我打来电话，问我是否愿意参加
火炬接力。当时我有些犹豫。”
又过了十天，佐久间收到了东京

奥组委火炬接力负责人发去的短信，
“恭喜你成功当选2021年举行的2020
年东京奥运会火炬手！”而短信中并未
提及有关森喜朗发言引起的骚动，以
及火炬手辞任的经过等。
佐久间认为奥组委发布这种短信

完全没有照顾到辞任人群的心情，“那
些收到短信的‘替补’，可能也有身体
健康或日程冲突上的原因而无法参
加，不太理解官方用‘恭喜’这个字
眼。”尽管如此，佐久间还是接受了参
加火炬接力的请求，“抱着想让奥运会
成功进行的想法，我决定接受。那位请
辞的先生本来很想跑的吧，我会背负
起他的意念，作为田村市的代表完成

任务。”
值得一提的是，《日刊现代》提出，

仍不乐观的日本疫情现状令火炬传递
笼罩着乌云。按照计划，火炬传递的头
一个月将途径14县1府，该媒体将这14
县1府截至6日的确诊人数一周平均值
换算成东京人口的确诊人数。结果，其
中情况最严峻的正是火炬接力开始地
福岛县，为152人。福岛县相关负责人
表示，“由于最近人群聚集增多，感染
人数也变多了。”火炬接力第三站群马
县危险程度仅次于福岛县。不仅如此，
包括 木县和茨城县在内的北关东地
区最近感染人数都在增加。

“替补”收到“恭喜当选”短信

火炬接力前几站感染人数在增加

东京奥运会向海外“闭门”？
3月底前决定是否允许海外观众入场

日本东京都及其周边3个县紧急状态延长至21日


